

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Jueves 19 de Agosto de 1937

Núm. 333

Los ideales por los que se emprendió esta brava Cruzada están perfectamente sostenidos en los frentes, y de allí vendrán los INVENCIBLES a imponerlos contra los infiltrados y los emboscados. La sangre de nuestros mártires, mantiene nuestros principios

Ayer continuó nuestro impetuoso avance por el sector de Santander

Más de 10.000 prisioneros en los tres días de avance. 1.700 se hicieron en la jornada victoriosa de ayer y fueron cogidos tres cañones. Bárcena de Pie de Concha y otros muchos pueblos e importantísimas posiciones fueron conquistados. En Oviedo es rechazado el enemigo, dejando en nuestro poder más de un centenar de muertos, 56 fusiles y bombas de mano.

Nuestras brigadas sanitarias recogen numerosos heridos marxistas

(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando Ors).—No hay tiempo en un día de hacer el recorrido de los frentes de Burgos y Santander que aunque los dos persiguen un mismo fin, están todavía separados por un estrecho pasadizo que la imposición de nuestras fuerzas va borrando rápidamente. Los brazos de nuestro Ejército tienden a unirse desde Reinosa y Arijó, y si el contacto por esos dos sitios no ha llegado a efectuarse cuando me dispongo a trasladar estas impresiones de la jornada, no creo transcurran muchas horas sin que la noticia llegue a conseguir absoluta y plena confirmación porque cuando esta tarde estuve en el último de aquellos importantes pueblos, nuestras columnas ya se habían adelantado algunos kilómetros y la hora era muy avanzada para intentar comunicarme con ellas.

Ya dije que el puerto del Escudo había sido remontado por la expedición de Legionarios de Llamas Negras pero el avance de estas unidades tuvo todavía mayor profundidad porque cabalgan sobre la

carretera que por Torreavega llega hasta Santander y en inteligencia con Reinosa, han forzado la retirada de las desbandadas fuerzas rojas que gran parte de ellas quedaban encerradas en la bolsa que tiene sus paredes por la carretera de Palencia desde Aguilar hasta Reinosa y desde Aguilar de Campoó por Bascones bordeando Bertosilla hasta Sargentos y Quintanilla, Escalía y Remando por la carretera de Burgos, hasta Arijó con los cables del cordón en este pueblo y Reinosa desde cuyos sitios se puede apretar y cerrar la salida cuando se estime que es necesario sin que entonces sea posible que nadie escape.

La importancia de la operación ideada y felizmente realizada no puede ocultarse. La línea de nuestras fuerzas que se ha adelantado unas veinte kilómetros, quedará desde ahora en perfecta posición horizontal y los batallones rojos, sorprendidos de revés sin acortar a comprender la maniobra hasta que materialmente estuvieron envueltos, tuvieron que desprenderse de sus posiciones sin tiempo

para organizar la resistencia y favorecer un repliegue ordenado y sin saber a donde dirigirse o tropezaron con nuestras unidades a las que tenían que rendirse o en la persecución en la que eran atacados por varios sitios, dejaban un enorme reguero de bajas.

En el puerto del Escudo fué donde con más terribles quisieron los milicianos oponerse al paso de nuestras tropas. Comprendieron que desalojados de aquella posición, sería imposible que en lo sucesivo pudieran compensar su derrota, pero nuestra Artillería funcionaba con tal furia y el bombardeo por nuestros pilotos era tan eficaz, que cuando los legionarios se lanzaron al asalto, pudieron desentenderse sin ningún apuro del enemigo que aún los esperaba que después de una lucha en la que nuestra superioridad de hombres quedó demostrada, se entregaron sin condiciones. Hubo necesidad de que nuestras ambulancias sanitarias se dedicaran a recoger las bajas que los milicianos experimentaron en sus cuadros, porque en todo el lugar de la acción solo se oían voces de ellos solicitando que los socorrieran. Las primeras evacuaciones se hicieron a Espinosa de los Monteros en cuyo Hospital fueron cariñosamente atendidos sin distinguir su condición de combatientes. Todos ellos daban rienda suelta a su indignación por la impericia de su Mando que pudo conseguir que ni uno solo quedase con vida. Cuando los médicos que les atendían conversaban amistosamente con sus enfermos, después de verificada la cura y les aconsejaban que en adelante fuesen buenos, aquellos desgraciados engañados aclaraban: «Si hubiésemos sabido el trato que se nos iba a dar, a cualquier hora nos habríamos expuesto hace ya bastante tiempo para llegar a vuestras líneas».

En mi excursión de hoy, llegué hasta Corconte, en donde fué herido el capitán Sanjurjo, luego rematado en Reinosa y asesinados

Sin discusión alguna, la mejor información la encontrará usted siempre en

EL ALCÁZAR

que recibe su última hora de las grandes agencias

D. N. B., Stefani y Faro



El grandioso avance por el frente de Santander se encuentra bien elocuente en el presente gráfico. Nuestras fuerzas han pasado por un lado el puerto del Escudo y por la carretera de Torreavega el importante pueblo de Bárcena de Pie de Concha

temperatura el alguacil y el médico, que se negaron a certificar que la muerte del hijo del glorioso general había sido natural. Los milicianos estaban acuartelados en el balneario. El edificio sufre enormes destrozos. Recorriéndole se observa que los que lo habitaban se ensañaron antes de abandonarlo. No ha quedado un mueble sano. Una bomba cayó en el mismo sitio del manantial, pero lo respetó. El saqueo se ve ha sido general desde muebles, vajilla, decoración, hasta la ropa. Las paredes aparecen llenas de inscripciones y dibujos de mal gusto. En la habitación dedicada al juego de tresillo hay unas caricaturas de Hitler y Mussolini con la leyenda: «El proletariado noble, que se acerquen». En una de las habitaciones del primer piso se notaba bastante hedor como si entre los escombros hubiesen quedado aprisionados los que quizás fueron sorprendidos por la explosión que la derrumbó mientras dormían. Causa verdadera tristeza recorrer los departamentos mal cuidados llenos de basura con mil objetos viejos y diversos abandonados. El solarium y la capilla están convertidos en escombros. Y ni por casualidad se nota que los milicianos descuidaran haberse llevado el objeto de ínfimo interés. Las vitrinas y los muebles más pesados fueron destrozados a martillazos. En ningún edificio de los que tuvieron que sufrir la guerra, he visto tanta desolación como en este del balneario de Corconte, en el que por un milagro se mantiene intacta en el testero de la chimenea el águila imperial que en finos marfiles la decoraba.

Los escasos vecinos que han quedado en el pueblo formaban corro alrededor de nuestros soldados que gratuitamente atendían sus necesidades porque los milicianos se llevaron al huir lo poco que quedaba para alimentar su reducido vecindario. Desde Corconte me trasladé hasta Arijó—nuestras tropas llegaron con tanta rapidez que el enemigo sólo tuvo tiempo de huir sin que se pudiera entretener en sabotear la gran Fábrica de

cristales una de las más importantes de España que no ha sufrido el más mínimo deterioro. Mañana mismo podría empezar a funcionar en plena producción si no fuese por la necesidad de reajustar las plantillas porque la mayor parte del personal con sus familias hubo de seguir de grado o por fuerza a los revolucionarios. Por cierto que los milicianos se llevaron consigo el importe de la nómina total de los operarios y los que quedaron en el pueblo no pudieron cobrar. La dirección administrativa y técnica de la Fábrica era francesa pero todo el personal extranjero abandonó sus cargos al triunfar los revolucionarios en aquella zona y marchó a su país. Con la llegada de nuestras fuerzas lograron la libertad algunos operarios que por estar tachados de derechistas, no podían trabajar y hacía varios meses que estaban recluidos en sus casas sin poder salir a la calle en calidad de detenidos y esperando que el mal humor de las autoridades rojas se manifestase en exceder al traslado del que nunca llegaban nuevas noticias. En esas condiciones salieron de Arijó unas cuantas personas de las que no se sabe la suerte que hayan podido correr, porque más que se ha indagado en Reinosa, Santander y otros sitios adonde se decía que eran conducidos los detenidos. En ninguno de esos sitios se pudo dar orientación para saber en donde se encontraban.

Nuestras fuerzas tuvieron que salvar un verdadero campo fortificado de bastantes kilómetros de profundidad, recorrido por varias líneas de trincheras y parapetos y rodeado de doble protección de alambradas. En la carretera, junto a la cuneta, he encontrado los carros blindados con sus blindajes perforados por los antitanques y otros abandonados sin cuidar de inutilizarlos, que los «Llamas Negras» los hacían arrancar para que entrasen en seguida en acción; esta tarde avanzaban más batallones por este sector y los pilotos limpiaban de enemigos las alturas, en donde se concentraban.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 18 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Fuentes de Vizcaya y León.—Sin novedad.

Frente de Asturias.—Durante la noche pasada, el enemigo intentó dos ataques en el sector oriental de Oviedo, previa preparación de artillería, fusiles y máquinas automáticas, siendo enérgicamente rechazados y dejando en nuestro poder más de un centenar de muertos, 56 fusiles y varias cajas de bombas de mano.

Frente de Santander.—En el día de ayer, además de los pueblos y posiciones que se mencionaron, han sido ocupados Gileroco y Las Yebras. Hoy ha continuado el victorioso avance ocupándose Bárcena de Pie de Concha, La Guarda, Corona, Pijallo, Los Llanos, Peña Bracelán, el Alto de Rosgado y Monteano, que eran los objetivos que se les habían señalado. En la noche pasada se han presentado en nuestras líneas 1.700 milicianos, la mayor parte con armamento, y hoy han sido numerosísimos los presentados y prisioneros hechos.

Las tropas legionarias tienen en su campo de concentración más de 4.700 prisioneros, y las demás fuerzas un número aproximadamente igual, siendo hasta ahora un total de 10.000, y todavía siguen cogiéndose y presentándose muchos. Se confirma que los 22 batallones enemigos que había en la bolsa han quedado prisioneros o destrozados. El material que los rojos abandonan sigue aumentando extraordinariamente. Las tropas legionarias han cogido tres cañones más.

EJERCITO DEL CENTRO.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

Salamanca, 18 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

En Rusia hay huelgas y las arreglan a tiros las tropas

Varsovia.—El «Izvestia» hace un reportaje de la historia de la última huelga habida en la URSS en 1918. Es curioso que en 1918 Lenin proclamase en el primer Congreso de los Soviets que «desde que los trabajadores se habían apoderado de los medios de producción, toda huelga era un acto antisoviético y como tal sería castigado con la muerte». A pesar de amenazar con la última pena a los trabajadores soviéticos, durante la primavera pasada hubo una huelga, la primera, en la provincia de Jonaslay y precisamente en la comunidad agraria (Kolkhoz) de Danilof. La administración de dicha comunidad hacía varios años que había reducido a los campesinos a un estado de vergonzosa esclavitud. Aquellos infelices recibían a cambio de su trabajo nada más que lo estrictamente necesario para poder vivir, mientras que los miembros de la administración llevaban una vida de ostentación y de lujo. Exasperados los campesinos decidieron abandonar el trabajo en la primavera pasada. Temiendo a las revelaciones, el director de Kolkhoz acudió presuroso a las autoridades, las cuales enviaron inmediatamente tropas; como dichos campesinos estaban acusados de provocar disturbios contra los poderes soviéticos, todos sus haberes les fueron confiscados, entre los que estaban comprendidos hasta los utensilios de cocina. Entonces los rurales fueron excluidos de Kolkhoz y se les obligó a pagar trabajadores no colectivizados, para que pudiesen terminar los trabajos de recolección.

Desparramados y muertos de hambre, los campesinos enviaron a Moscú una delegación, que tuvo que aguardar casi tres meses para ser recibida por las autoridades. La situación del Kolkhoz de Danilof es muy parecida a tantos otros kolkholz soviéticos, lo mismo que varias fábricas industriales.

Fiesta de San Roque en Santiago de Compostela

Santiago de Compostela.—Se celebró con toda solemnidad la tradicional fiesta de San Roque. Asistieron el Cabildo catedralicio y el Ayuntamiento en corporación, que renovó el voto del pueblo. La ceremonia registró una numerosa concurrencia de fieles. Asistieron las autoridades.

Asamblea de mujeres católicas

Santiago de Compostela.—Para el día 31 de los corrientes se anuncia la celebración de una Asamblea de mujeres católicas de España, en la que se abordarán importantes temas sobre la familia. A la Asamblea asistirán representantes de todas las uniones diocesanas de la España liberada.—Faro

En el pueblo de Izurdiana (Pamplona), entierran un requeté que había muerto en el frente de Vizcaya y a los pocos días se presenta vivo y sano en casa de sus familiares

Pamplona.—Hace algunos días apareció en los periódicos de Pamplona la esquela de defunción de un requeté del pueblo de Izurdiana, llamado Jesús Ruiz, muy conocido en Pamplona, por haber estado los primeros meses del glorioso movimiento como ordenanza de la Oficina de Transportes que funciona en el Círculo.

Su familia había recibido la noticia fatal de que había fallecido en el frente de Vizcaya. Fue traído el cadáver al pueblo y, con toda solemnidad, fué conducido al cementerio, recibiendo cristiana sepultura. Se celebraron también los funerales, a los que se sumó el pueblo en masa y la familia recibió innumerables testimonios de pesar, pues el joven y valeroso requeté gozaba de grandes simpatías por sus entusiasmos, afabilidad, vida ejemplar.

Así las cosas, hace varias tardes, en la estación de un pueblo de Araquil, recibió una llamada telefónica. Esta se hacía desde Vitoria, entablándose, poco más o menos el siguiente diálogo:

—Aquí, Jesús Ruiz. Y quiero pedirle el favor de que avise a mi familia que no he muerto...

—¿Cómo? ¿Jesús Ruiz?

—¡El mismo!

—Tenga la bondad de no tomarme el pelo, que no son cosas de broma... Ese requeté ha muerto.

—Le digo a usted que soy quien le he dicho, y haga el favor de llevar a mi familia la noticia de que mañana, si Dios quiere, llegaré.

Efectivamente. El requeté de Izurdiana se presentaba al día siguiente en su casa. La sorpresa fué tan grande que, aun viéndole oyéndole hablar, no acababan de convencerse de que fuera el mismo. Les parecía algo así como un fantasma. ¡Naturalmente! Si lo habían enterrado! ¿Qué misterio era éste? Pues, sencillamente, Jesús Ruiz sufrió un accidente de automóvil

marchando con otros compañeros en el frente de batalla. Resultó herido y lo trasladaron al hospital de Vitoria para su curación. Circuló la noticia, equivocada, de que en el accidente había resultado muerto.

Un soldado conocido de la familia comunicó a ésta la noticia después de varios días.

Fueron a recoger el cadáver y les pareció identificarlo en el cuerpo frío de otro voluntario muerto.

Se hizo el traslado, se le dió tierra y se celebraron los funerales en la forma ya citada.

En esta situación llegó a manos del requeté Ruiz, en el hospital de Vitoria, un diario de Pamplona, y su sorpresa no tuvo límites al ver que se publicaba su esquela de defunción.

Entonces se apresuró a hacer llegar a su familia la noticia de que vivía, que no fué creída hasta que llegó él al pueblo. Y, entonces, todavía hubo lo suyo... La cosa no era para menos, ¿No es verdad?

UNA CARTA DE TROTSKY

París.—Trotsky ha escrito una carta en la cual se ocupa de la muerte del miembro de su partido en Barcelona, Andrés Nin.

Afirma Trotsky en esa epístola que Nin fué asesinado por la policía barcelonesa, que trabaja a sueldo de los burócratas de Moscú.

Trotsky dice en la referida carta que hace públicamente esta denuncia al mundo civilizado.

Bazar Inglés

Almacenes de Ferretería y Pinturas Sobrinos de Fernando de Labra y C.ª S. en C. Calle de Queipo de L'ano, 3 CADIZ

CURIOSO DOCUMENTO

Ordenes secretas para los comisarios políticos

Salamanca.—En el avance por Albarracín, ha sido hallado un documento que dice así:

«XIII Cuerpo de Ejército. Comisario Inspector secreto.

Fortificaciones: Causa sonrojo que al año de guerra, no se haya sabido convencer a los soldados de la conveniencia que significaba una buena fortificación, de que él es el más beneficiado, que una posición bien fortificada tiene una capacidad de resistencia casi inexpugnable, haciéndose ésta solamente infranqueable cuando está ocupada por unos soldados con concepto exacto de su deber y conciencia plena de lo que significa nuestra causa.

Suministros: Las causas deficientes observadas en este extremo deben desaparecer. No es ningún honor para un Comisario que los soldados de una unidad carezcan de un racionamiento normal, aun en momentos de operaciones. El hecho de que un soldado muera de sed en un parapeto no puede repetirse. Este es un exponente entre muchos de un deficientísimo servicio que son los Comisarios los encargados de corregir.

Evasiones al campo enemigo: Para evitar que continúen los innumerables casos de esta naturaleza, es necesario que el trabajo de los comisarios políticos en este sentido, esté bien orientado. Somos nosotros, los comisarios, los responsables de estas evasiones. En unidades que han estado organizándose mucho tiempo, los comisarios han tenido ocasión de conocer y controlar al personal de los batallones y montar un servicio de vigilancia de sospechosos.

Fraternización con el enemigo: Este problema hay que evitarlo, que llevar al ánimo del soldado la imposibilidad total de establecer relación con el enemigo y hay que crear en el espíritu de nuestros combatientes un sentimiento de odio y exterminio que exacerbe su ardor combativo y moral. Es cierto que los últimos fracasos y los desastres en el sector Sur, han rebajado la moral de los combatientes. Esta es la principal labor del comisario. Procuren estos levantar el ánimo de los soldados, poniéndoles los ejemplos que crean más convenientes. Es preciso que este aspecto no se abandone.»

AGOSTO 19 1936 EL ALCAZAR Hace un año

El día empezó tranquilo en el Alcázar; pero la observación acusó que se estaba emplazando otra pieza del 15.5 esperándose que el fuego comenzase de un momento a otro.

Por la tarde hostilizó el enemigo con mortero. Como había habido confusiones con los aparatos de aviación, por suponerse algunas veces que eran nuestros y tenerse conocimiento por las radios extranjeras de la marcha de nuestras columnas, se colocaron paneles en el patio y en la explanada Este indicando el emplazamiento de las piezas del 15.5.

La leche iba tocando a su fin, y se dispuso que la que quedaba se distribuyera únicamente a los heridos.

A las once de la noche se puso en ejecución el plan de incendiar la casa de donde se suponía que partiese la mina, lo que se consiguió plenamente por medio de granadas incendiarias de mano y botellas de gasolina. El enemigo, al darse cuenta de la maniobra, apagó el alumbrado de muchos sectores de la población e hizo fuego con artillería del 7.5; pero sin eficacia. El resto de la noche hubo tranquilidad.

Sólo hubo en este día dos heridos.

Para la defensa del Alcázar, la fuerza se hallaba dividida en cuatro sectores, cada uno de ellos guardado por una compañía de la Guardia civil a las órdenes de un comandante. A las órdenes inmediatas del coronel Moscardó, estaban los tenientes coroneles, que turnaban en la vigilancia y defensa por la noche: el señor Tuero, de Infantería; el señor Valencia, de Caballería y el señor Romero de la Guardia civil, que era el de mayor antigüedad.

El asedio era terrible, principalmente por el frente Norte y la explanada oriental. El ataque con granadas del 7.5 y del 10.5 era realmente ineficaz, pues la metralla apenas hacía mella en los fuertes muros del Alcázar, por lo que recurrieron a granadas del 15.5 de las que llegaron a lanzar una inconcebible cantidad, que iban causando muchos destrozos. El día de Santiago había sido horrible, pues los obuses destruyeron el cuarto de banderas y el bar, y una de ellas penetró por la puerta principal, destrozando la estatua de Carlos V que había en el centro del patio. Ya anteriormente, el día de la tunción de circo, un proyectil había derribado la estatua, que no sufrió entonces grandes daños; se le rompió la lanza, pero la escultura quedó en pie al lado del pedestal.

En la población no cesaban los asesinatos de personas derechistas. Los rojos persistían en sus registros, y buscaban con especial afán a conocidas personas que se hallaban en el Alcázar; pero encontraban otras, y la mayoría de ellas eran asesinadas, mientras una pequeña minoría ingresaba en la cárcel, para morir también pocos días después.

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacenista de Colatales - Especialidad en Cafés y Bacalao - Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020 Tostadero de café: Campillo de los Coches, 2. Teléfono 1182 Dirección postal: Apartado 66 Dirección Telefónica Marverna Conferencias Telefónicas Abonado 1020 CADIZ

INFANTERIA ESPAÑOLA

LOS REGULARES



Fuego de corazones patriotas, llenos de entusiasmo, son esos Regulares valerosos, siempre en cabeza de la reconquista de España, en la vanguardia de las trincheras, que junto con los Legionarios, van conquistando palmo a palmo el terreno para la España Nacional.

¿Cómo pagar ese esfuerzo de los moros que han abandonado su país, sus tierras y sus hogares para liberar a nuestra España de la tiranía roja?

Moros que han abandonado sus esposas e hijos, africanos con la tez tostada del sol ardiente del desierto, con su chilaba y su gorrito encarnado, todo voluntad para luchar por España, y soldados y voluntarios españoles confundidos todos en un mismo uniforme, son los que forman parte de esa brillante Infantería española de Regulares que tanta resonancia ha alcanzado por todas partes. Rara vez veremos a una Bandera del Tercio que no tenga muy cerca a un Tabor de Regulares, si bien ambos con un mismo espíritu intervienen juntos en todas las operaciones.

Si el Tercio se cubre de gloria en las crestas junto con las milicias y soldados, así como en Asturias, en el frente de Madrid y en otros frentes, son también los Regulares los que comparten el triunfo y la gloria.

Tal es el lazo de unión existente entre Legionarios y Regulares, que con justo mérito caen los elogios de España para ambos lados.

Un caso curioso, que lo observé a lo largo de las trincheras, en el frente de Madrid, me llamó la atención y me mostró bien a las claras el verdadero espíritu de esos moros que luchan hoy por nuestra Patria. Felicitándole yo por cierto por su actuación destacada en una de las operaciones, y más que todo por su alto espíritu patriótico al venir desde África voluntarios a luchar por España, el moro muy ingenuo me dijo: —En guerra Africa, españoles muchos morir; ahora en España morir muchos moritos. Bien reflejado queda aquí el espíritu de agradecimiento de esos moros, tan sacrificados y tan españoles.

Bien alto queda el pabellón de la Infantería española, representada fielmente por estos Regulares valientes, muchos de los cuales han dado su sangre por España, quedando los demás en los puestos de vanguardia para continuar la gloria de los que murieron peleando. Ante todo, publiquemos el mérito de estos soldados que con sola una ambición han venido a España a ofrecer por ella sus vidas, si preciso fuere.

Regulares, que no conocéis el miedo porque tenéis sangre heroica en las venas, para vosotros la esencia de la flor guerrera de la Infantería española, un saludo cordial y un grito de ¡Adelante! hasta hacer libre a nuestra Patria de sus encarnizados enemigos, que es decir hasta la victoria final.

INIIGO NAVARRO

EXTRANJERO

Ha comenzado en Buenos Aires la campaña electoral

"Hay ministros que amparan incendiarlos Iglesias, asaltos propiedad, violencia retaguardia, Así telegrafaba Irujo a Aguirre"

La conquista de Bilbao, con la precipitada y vergonzosa huida de gudarís con su gudarí máximo, Aguirre, a la cabeza, nos ha puesto en posesión de documentos que testimonian las intrigas, malas pasiones y, en resumen, la evidente descomposición del absurdo conglomerado anarcomarxista separatista.

Por uno de los muchos documentos que se han encontrado, se desprende el juicio que a uno de los componentes del Gobierno de Valencia le merecían sus camaradas, a los que, en resumidas cuentas, calificaba de amparadores de incendiarios, salteadores y criminales, y cuando quien debe conocerlo lo dice así, así debe de ser.

Fue con motivo de un intento de canje que negociaba el «Gobierno de Euzkadi», que a Irujo le interesaba por comprender a miembros de su familia, cuando éste le puso un largo telegrama a Aguirre, del que copiamos a continuación lo más sustancioso: «Número de origen, 48, Número de orden, 285. Sello del Gabinete Telegráfico del Gobierno provisional de Euzkadi. Presidencia. 13 de diciembre de 1936. Ministro República a presidente Gobierno Euzkadi. Bilbao.—Consejo de ministros conoció proyecto canje propuesto Cruz Roja. Presidente leyó convenio aprobado por Generalitat. Censuró actividades extraconstitucionales Gobiernos regionales, careciendo facultades orden internacional. Ministros C. N. T. y Gobernación inhibieronse manifestaciones presidente. He defendido Gobiernos autónomos. Precisar de mantener régimen desde fuera Constitución, sustituyen importancia Gobierno central, protestando contra extraño criterio legalista opuesto a generoso y eficaz refuerzo catalán vasco, defensores República, mientras algunos ministros predicán revolución social contra Constitución, amparan incendiarlos Iglesias, asaltos propiedad, violencia retaguardia, poniendo peligro victoria democracia. Lo sucedido obligame dimitir. Antes hacerlo quiero sea conocida conducta, motivos. Espero contestación lumen para presentar dimisión ante Consejo martes. Saludos.—Irujo.»

Sin embargo, no se llegó a dimitir, porque con razonamientos o sin ellos, Irujo, como buen político, transigió, poniendo el día 16 de diciembre este otro telegrama, que también cayó en nuestro poder:

«Ministro República a presidente Euzkadi.—Conforme. No dimitiré. Reputo consulta Valencia y suspensión en firme canje, lamentables equivocaciones. Obráis manejados por García Oliver, a través de Largo y Prieto. Muy contrariado. Saludos.—Irujo.»

Buenos Aires.—Está en pleno apogeo la campaña electoral para las próximas elecciones a la Presidencia de la República Argentina.

Tres parejas de candidatos esperan alcanzar la suprema magistratura del país. Dos ministros del actual Gobierno, doctores Ortiz y Castillo, apoyados por los partidos del Frente Nacional, y el doctor Alvear, así como el doctor Mosca, representantes del partido radical tradicionalista, y el doctor Retto y el doctor Moya, candidatos socialistas. Estos últimos tienen pocas probabilidades de éxito; la lucha, por tanto, se reduce entre las candidaturas de las parejas Ortiz Castillo, de un lado, y Alvear y Mosca, por otro.

Hasta el presente, la campaña electoral se lleva a cabo dentro de la mayor tranquilidad.

Se asegura que Eden será sustituido por un amigo de Alemania

París.—Según el diario «Le Figaro», parece que después de las vacaciones el señor Chamberlain efectuará alguna variación en su Gabinete.

El periódico citado puntualiza y dice que Eden saldrá del Gobierno británico y será sustituido por un diplomático muy conocido en Alemania, quien será el encargado de fomentar la aproximación entre Inglaterra y Alemania. Esta noticia confirma la que dimos hace días. — (E. A. 7. P. E.)

Congreso homeopático

Berlín.—Bajo la presidencia del representante permanente del Fuhrer, Rodolf Hess, se ha inaugurado esta mañana el 12.º Congreso Homeopático Internacional. En su discurso el ministro declaró que el Estado nacional sindicalista se interesa por todos los métodos curativos que sirven para la salud pública.

El señor Hess agregó: «Alemania ha probado en el curso de estos últimos años que es posible conciliar concepciones aparentemente contradictorias. No hace mucho todavía la pretensión de querer conciliar el nacionalismo y el socialismo parecía cosa ridícula e irrealizable. Y sin embargo, esta experiencia parece hoy al pueblo alemán la cosa más natural del mundo.»

PAPELERIA

“EL FENIX,”
CADIZ

LA SED DE IMPERIO, afanará a todos los españoles en la RECONSTRUCCION DE LA PATRIA

Inglaterra lleva evacuadas de la zona roja más de 20.000 personas desde que empezó la guerra

Ha conseguido poder evacuar las 8.000 personas que están refugiadas en las embajadas y legaciones de Madrid

Hendaya.—Interrogado el embajador de la Gran Bretaña cerca del Gobierno rojo de Valencia, sobre la evacuación de las personas de derecha que aún quedan en Madrid, ha dicho que el día 21 del pasado mes de julio, el delegado de la Cruz Roja Internacional en Valencia, le informó al encargado de Negocios, que el Gobierno de Valencia había aceptado la evacuación de todas las mujeres y niños que tuvieran parientes o amigos en el extranjero, que se comprometieran a atender su subsistencia.

También había aprobado que los refugiados en las Embajadas, que ascienden a unos 8.000, pudieran ser evacuados. De esta cifra hay que deducir 2.400 en edad militar, que es de los dieciséis a los cuarenta y seis años, los cuales habrían de ser cambiados por otros

prisioneros en poder del Gobierno de Burgos. La Cruz Roja Internacional ha confeccionado una lista de 4.500 personas que ha sido sometida a las autoridades de Valencia, las que han investigado caso por caso, minuciosamente, pidiendo pasaporte colectivo, y la misma Cruz Roja ha realizado gestiones cerca del Gobierno de Burgos para el canje de prisioneros políticos y refugiados que se encuentran en la edad militar.

Sobre el número de pasaportes, el cónsul de Inglaterra en Madrid ha sido informado por el comisario general de los rojos, que el Gobierno de Valencia ha concedido pasaportes, para mujeres, niños y viejos, en la cifra de 400 diarios.

El cónsul inglés ha conseguido la evacuación de más de mil per-

sonas de Madrid en las últimas semanas.

El Gobierno inglés está decidido a cooperar en el transporte de los refugiados que vayan siendo evacuados, encontrándose en contacto con la Cruz Roja Internacional, para el camino desde Madrid a Valencia. Cuenta con la ambulancia escocesa y con otras semejantes.

Por otra parte, el encargado de Negocios de Inglaterra en Valencia, ha entrado ya en contacto con los medios ingleses para que los evacuados sean trasladados al buque hospital «Main» y a otros de que dispone, a fin de conducirlos al extranjero.

Desde los primeros días del movimiento, la Marina inglesa ha evacuado a más de 20.000 personas y a varios millares en los puertos del Cantábrico.

El aeroplano soviético incendiado llevaba documentos importantes de los Bolcheviques

Berlín.—Se sabe que el aeroplano soviético de servicio en la línea regular Moscú Praga, y que ha caído envuelto en llamas, llevaba importantes documentos de Estado, que iban dirigidos a la Embajada de los soviets en Praga.

La epidemia de parálisis infantil en Noruega

Estocolmo.—La epidemia de parálisis infantil continúa azotando desde hace un año todo el país, sobre todo en el Norte, donde ha aumentado en violencia.

Estos días han ocurrido muchos casos seguidos de defunción,

HOTEL GREDOS

DE
Dominica González e hijo
ARENAS DE SAN PEDRO (Avila)

Por su excelente CONFORT es preferido por todo el mundo. Diariamente automóviles directos a Avila y Talavera de la Reina.

No confundirse: Como el HOTEL GREDOS con sus incomparables abstracciones y su cocina confortante no hay otro en toda la comarca

Manzanilla Pasada
“SAETA,”
Esteban Borzano
Sanlúcar de Barrameda
CADIZ

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

AUTO INDUSTRIAL
A. ROMERO
Accesorios automóviles Lubrificantes-Cojinetes de b las-Neumáticos
P. Cortés. núm. 9.—Teléfono, 2.433
CADIZ

Almacenes Escobar
TEJIDOS Y NOVEDADES
Columela, 2 : Telf. 2443: CADIZ

BODEGAS José Barberá Moreno
(Nombre Comercial Registrado)
Cosechero, criador y exportador
— de Vinos finos —
CHICLANA (Cádiz)

NOTICIAS VARIAS

Las reformas en el Ejército inglés

Londres.—Fueron publicadas las modificaciones operadas en el Ejército británico y que fueron anunciadas el sábado últimamente. El soldado anteriormente permanecía en servicio activo durante doce años y no tenía derecho a ninguna pensión, pero ahora este plazo queda aumentado a veintidós años con derecho a pensión. Con estas modificaciones se esperan obtener los mejores resultados. (D. N. B.)

Un diario inglés elogia al Duce

Londres.—El «Daily Telegraph» en un artículo titulado «¿Cuánto debe Mussolini a los Césares?» dedica al Duce un cálido elogio con motivo de las próximas fiestas del Bimilenario de Augusto, y dice que si la antigua Roma logró crear un imperio con la fuerza de su amor a la ley y a la patria, Mussolini, nuevo César, ha construido un imperio con su genial cerebro y su acen-

drado cariño hacia Italia, que le vio nacer.

Las discordias del Frente Popular Francés

París.—El sábado, el señor Bonnet, justificando la obra de la reconstrucción financiera que realiza, denunció las imprudencias de su predecesor, el señor Auriol, quien se ha apresurado a protestar diciendo que tales palabras no eran oportunas.

El señor Chantemps, indicó que la caída de su gobierno sería la señal de la dislocación de la actual mayoría.

Los diarios «S. F. I. O.» y comunistas han manifestado su mal humor contra el presidente del Consejo y el ministro de Finanzas.

«Le Populaire» dice que el curso del señor Bonnet fué «bastante oscuro».

«L'Humanité» trata algo mejor al ministro de Finanzas.

Un salvaje que apaleó a su madre fué amordazado y amarrado a una carreta

París.—En Chaumont, un tal Auriol, golpeó salvajemente a su madre con un garrote, revolviéndose contra los gendarmes, que se vieron obligados a amordazarlo y amarrarlo a una carreta.

La población, indignada, trató de linchar al delincuente y lo apedreó, hiriéndole, costando a los gendarmes enormes esfuerzos para salvarlo de la indignación pública.

El Reich no cerrará sus consulados de Vladivostok y Odessa

Moscú.—El gobierno soviético pidió recientemente a los gobiernos alemán, polaco y japonés, con el fútil motivo de no tener tráfico marítimo en los puertos de Vladivostok y Odessa y la falta de una colonia de conciudadanos que cerrasen sus respectivos consulados.

Conviene observar que dichas naciones están acusadas de mantener constantemente una red secreta de espionaje en Rusia soviética.

También es curioso constatar que el Gobierno del Reich tenía ya el ánimo de cerrar sus consulados de Vladivostok y Odessa, dada la poca importancia comercial que Alemania tiene en aquellos puertos; pero ahora que el Gobierno soviético lo pidió, no quiere bajo ningún concepto aceptar.

LA VIDA EN TOLEDO | Los cursillos de formación del Magisterio

El nuevo gobernador militar de Toledo, teniente coronel Silva

Una relevante figura militar

Un prestigio brillante del Ejército español tiene a su cargo, desde hace días, el mando de la plaza de Toledo. El teniente coronel Silva cuya figura aureolaban ya extraordinarios méritos de campaña, fué aquel gran héroe de Oviedo cuando la revolución del 34. Mandaba las fuerzas de Asalto de la capital asturiana, y a frente de ellas, dándoles ejemplo y aliento, superando a todos en decisión y arrojo, atacó a los revolucionarios y vigorosamente. Cayó herido y arrastrándose por las calles, en un alarje increíble de entereza y heroísmo, siguió dirigiendo y excitando la acción de los guardias hasta que la pérdida de sangre agotó por completo su energía.

Su energía física nada más, porque su energía moral, insuperable invencible persistió en la clínica cuando fué preciso amputar una pierna para salvarle la vida. Todavía recordamos todos aquella carta emocionada plena de elogios para sus merecimientos y para su heroísmo, que le envió otra gloria militar española, el coronel Muñoz Grande, entonces jefe superior de Seguridad y Asalto «Sobre tu frente—le decía—, ennobécida por exaltadas virtudes militares y patrióticas, deposito un beso de admiración y de gratitud, como lauro anticipado al que mereces de la Patria».

El teniente coronel Silva es además un jefe muy inteligente, muy austero, de ejemplar restitución, con singulares dotes de mando, de organización y de gobierno.

Todas sus cualidades sobresalientes nos hacen felicitarnos de que sea el gobernador militar de Toledo. Saludémosle, pues, no sólo con los respetos debidos a su autoridad sino también con la admiración que merecen sus prestigios militares y con la reverencia que corresponde a un glorioso mutilado de la Patria.

DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión extraordinaria para el nombramiento de secretario, interventor y depositario interino.

Con asistencia de los señores presidente, vicepresidente y de los diputados Garro y Palomo se celebró en el día de ayer la sesión extraordinaria para proceder a los nombramientos de secretario, interventor y depositario de la corporación con carácter interino.

Se da lectura al acta de la convocatoria del concurso que es aprobada y a continuación se da lectura a las solicitudes presentadas por los concursantes, son estas: para la plaza de secretario, don Eduardo Garrin García, Ricardo Asensio Aparicio, Manuel Segura Cortés, Julio Delayo Maraco, Antonio Sánchez Anores, Antonio Calderón y don Enrique de Jarner Tejero.

A continuación se procede a la votación, resultando elegido, Enrique de Jarner Durán, en cuyo alegato consta los siguientes méritos: Desempeñó durante 11 años el cargo de abogado del Estado en Barcelona, y durante los cinco últimos en Ayuntamiento de la misma población. Del 1926 al 27 en la Delegación de Hacienda de Barcelona por nombramiento de don José Calvo Sotelo; desde el año 30 fué presidente del Comité paritario de Minas de Cataluña. Colaborador de la Enciclopedia Espasa. Tiene la carrera administrativa, intervino en la liquidación de la exposición Internacional de Barcelona. Pasado a la zona nacional se presentó inmediatamente a las autoridades militares prestando servicios en el arma de artillería. En las oposiciones de secretario del Ayuntamiento de Barcelona obtuvo el número ocho entre cincuenta concursantes.

La clasificación de los demás concursantes es como sigue.

2.º Manuel Segura. 3.º Eduardo Garrin. 4.º Ricardo Asensio Aparicio. 5.º Antonio Sánchez y 6.º don Antonio Calderón.

No hace falta señalar que la votación se ha llevado a cabo con espíritu imparcial teniéndose en cuenta todos los méritos que los solicitantes alegan. En el próximo número daremos cuenta de los demás nombramientos.

Compañía Telefónica Nacional de España

Aviso a los obligacionistas

A partir del día 23 del presente mes de agosto se pagarán los cupones núms. 32 y 33 cuyos vencimientos tuvieron lugar en 1.º de abril y 1.º de julio del corriente año, respectivamente.

El pago de los mencionados cupones, que sólo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en el territorio ocupado:

Hispano Americano, Bilbao, Español de Crédito Uquijo, Herrero, Guipuzcoano, Mercantil y Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos. (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el Boletín Oficial de 22 de septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 525 por cupón, deducidos todos los impuestos.

Valladolid 9 de agosto de 1937.—(Segundo año Triunfal).—El Consejo de Administración.

Palacio de la Audiencia

En la mañana de ayer tuvo lugar la vista de causa contra Lorenzo Sánchez, del partido de Torrijos, por abusos deshonestos. El abogado se conformó con la sentencia de Fiscal que solicitó la pena de tres años, ocho meses y varios días de presidio...

Librería Cervantes, Reg.

Libros : : Revistas : : Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encarnaciones : En todos los precios
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería : : Material para oficinas
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650

CADIZ

*DIA 18

A la hora de costumbre da comienzo don Constantino Rodríguez con su lección correspondiente, no sin antes dedicar unas palabras de homenaje a nuestro Caudillo Generalísimo Franco según hace todos los días como profesor que da principio a las clases. Diserta sobre su tercera lección: «La Unidad imperial Los Austrias», terminando después de una maravillosa lección acerca de los Reyes Católicos, especialmente de Isabel I, que el imperialismo no es ambición ni egoísmo, es superioridad, es facultad de defenderse contra todos y contra todo.

Siguiendo su turno interviene el R. P. Prieto quien con su elocuente palabra diserta sobre el pueblo de Israel y demás puntos del programa, haciendo fijar la atención, cómo el pueblo judío es la representación de la vida de Jesucristo, la imagen de la Iglesia.

Doña Elvira Méndez

Diserta sobre Pedagogía Medieval exponiendo por qué es llamada Edad Media.

El Cristianismo es síntesis de toda la Edad Media. Sale de las Catacumbas y se enseña sobre todas las instituciones, creando escuelas y centros de enseñanza en todas partes. Su ideal es la formación del perfecto caballero. La Edad Media se llama neolatina.

Se extiende en consideración sobre el monasticismo.

Como se trata de hacer Patria y Religión; hace un estudio de San Isidro y Raimundo Julio.

La Caballería nace del espíritu guerrero de la época apareciendo la llamada Orden de Caballería en Francia, de donde pasó a Inglaterra y de aquí a España derivándose de esta las Ordenes Militares, pues no hay que olvidar que es la época de las Cruzadas.

Y por último, cierra el ciclo de las instituciones el escolasticismo.

Patronato de Huérfanos de Infantería

Nombramiento de la Junta

Ha sido compuesta la nueva Junta del Patronato de Huérfanos de Infantería ocupando los cargos de presidente, el Ilustre General Jiménez, vicepresidente, el comandante don Alfredo Martínez Leal, secretario, comandante don Bernardo Sánchez Tirado, tesorero, comandante don Félix Gutiérrez Cano y vocal, don Alberto Ruiz García Quijada.

Felicitemos a los dichos señores y les deseamos toda clase de aciertos a la vez que nos ponemos por completo a su disposición para todo lo que puede resultar en beneficio de la referida Obra.

Cirilo Bermejo

Calzados de todas clases lo encontrará en PORTUGUESES, 1
Especialidad en calzado para campaña
TOLEDO

Café y Restaurant Pedraza

Todo confort Prado, 11.—Talavera de la Reina

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Don Guilermo Téllez

El tema de su conferencia es «Sexo y ambiente». Brevemente se ocupa del absurdo de la coeducación ya que están probadas las diferencias entre el hombre y la mujer. No trata de demostrar la superioridad de ninguno de ellos, sino simplemente su diversidad. Esta puede ser poco acusada en la infancia, pero se acusa en el decurso del tiempo y la educación, que si no mira al mañana no lo es evitación ha de producirse.

Los países que han tratado de identificar los sexos, han fracasado. Rusia, el pueblo de todas las aberraciones, se ha visto obligado a disolver los batallones femeninos.

El medio es el amplio círculo que nos rodea.

La Geografía es la relación entre el hombre y la tierra. Ambos se influyen, pero no olvidemos que originariamente es la tierra la que influye en el hombre para formar las razas, pues todos procedemos de un tronco común.

El medio con la raza forma la Historia.

Son naciones imperiales aquellas que respetan su medio y crean según sus formas típicas. La cultura ha de adaptarse al medio y el fracaso de nuestra juventud llegará si se desarraiga.

Una de las misiones del Maestro es la desarrollar, interpretar y elevar el amor al medio, que es la Patria.

Agencia de Aduanas

Consignaciones de Buques
C. Derqui, S. A.
Apartado, 22 : : Teléfono 22
CADIZ

¡Señora! AHORRARA DINERO COMPRANDO EN LAS CASAS DE MARCIANO P. MONTES

«LA CASA DE LAS MEDIAS»
Venta al por mayor y detall: BELEN, 8.—TELF. 1 527
«EL BARATO DE TOLEDO»: Comercio, 31 y 33.—Telf. 1.667
Mercería, Camisería, Perfumería, Hilos para coser y labore, Lanitas
TOLEDO

AYUNTAMIENTO

La reunión de la Comisión permanente.

Presidida por el señor alcalde y con asistencia de los señores Labandera, Jiménez y Manso, se da comienzo a la sesión con la lectura del acta de la sesión anterior que es aprobada.

Se lee un informe de la Comisión proponiendo se anuncie un concurso libre para la contratación del servicio de limpieza pública, bajo el tipo de 75 000 pesetas.

La Comisión se da por enterada de un oficio del señor gobernador interesando sea remitido el expediente personal del funcionario Angel Angulo.

La Corporación hace constar sus más expresivas gracias a la Asociación de Funcionarios Municipales, quienes por suscripción cedieron gratuitamente al Ayuntamiento, bastante material sanitario.

Se autoriza al señor Labandera para que junto con el técnico gestione cuanto sea necesario para la instalación de calefacciones en las Casas Consistoriales.

Se leen varias instancias de vecinos solicitando licencia para realizar obras.

La relación de multas del pasado mes asciende a 315 pesetas.

En la sección de correspondencia se da lectura a una carta del Jefe Provincial de F. E. T., solicitando la cesión del Teatro Rojas para la segunda representación del Teatro de la Falange.

ESPECTACULOS

CINE MODERNO. Hoy, a las 5.30 y 7.30,

Harol Lloyds, en

LA GARRA DEL GATO

CINE IMPERIO (de los filmes).— Hoy, a las 5.30 y 7.30.

La gran película alemana

ALTA ESCUELA

DE TORRIJOS

En la fecha aniversaria del martirio de don Liberio González Nombela, 18 de agosto, Torrijos ha querido honrar la memoria del benemérito párroco que consagró a esta villa los años más preciosos de su preciosa existencia.

Por la mañana un buen número de niños participó del banquete eucarístico, aplicando la comunión en sufragio del alma del ilustre sacerdote.

Al funeral celebrado en la Iglesia del Hospital acudieron las dignísimas autoridades de la localidad y los señores sacerdotes del arciprestazgo, cabiéndonos el honor de saludar a los señores curas de Escalonilla, Alcabón, Val de Santo Domingo, Rielves, Fuensalida, Puebla de Montalbán y Novés. Un gran concurso de fieles llenaba el ámbito del templo.

Terminada la Misa y antes de proceder al responso, don Amado Sáez de Ibarra hizo un bosquejo de la vida del llorado pastor de Torrijos, haciendo resaltar sus acendradas virtudes sacerdotales.

Reiteramos nuestro pésame a don Juan González Nombela, hermano del inolvidable arcipreste, quien por nuestro medio se complace en manifestar su gratitud a las autoridades y feligreses todos de Torrijos por su participación en los sufragios dedicados a don Liberio González Nombela.

EDICTO DE QUINTAS

Don Fernando Aguirre Martínez abogado, alcalde presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad, todos los reclutas para el reemplazo de 1939 que hayan nacido en el cual trimestre del año correspondiente, o sea, en 1938, quedan obligados a efectuar su presentación, durante los días 20 al 28 del mes actual, en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, donde serán alistados para su inmediata concentración en la Caja de Recluta de Toledo número 3 haciéndose constar, en evitación de los perjuicios consiguientes, que el que así no lo verificare será considerado prófugo y castigado con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

Toledo 19 de agosto de 1937.—Segundo año Triunfal.—Fernando Aguirre.

Multas

Una a Pedro Pintado de cinco pesetas por arrojar escombros en la vía pública

Otra a Francisco García por haber arrojado agua menores en la vía pública.

Los rojos preparan otra ofensiva como la de Brunete, para distraer fuerzas del Norte

Madrid.—Muchos periódicos expresan la necesidad de realizar una ofensiva semejante a la todavía reciente de Brunete, a fin de distraer a las fuerzas nacionalistas que atacan en el frente de Santander. Parece que los militares rojos tienen la intención de dar respuesta a la ofensiva nacional; pero se ignora todavía sobre qué frente se producirá el nuevo ataque. «El Socialista» no cree que esta pueda producirse otra vez en el frente de Madrid, y tiene dudas respecto a los frentes del Este, por la paralización que caracteriza a los de dicha región. Mas declara que, de cualquiera manera, que será necesario encontrar el medio de ayudar a los frentes del Norte. Posiblemente los avances en el de Teruel, es una respuesta favorable a ciertas indicaciones.

Bélgica no autoriza el congreso de los "sin Dioss"

Bruselas.—El congreso de los «sin Dioss», organizado por Moscú, tendrá lugar en Londres, en lugar de celebrarse en Bruselas, según se había proyectado primeramente. Hubo de abandonarse el proyecto primitivo, a causa del clamor público en toda Bélgica, que protestaba contra las autoridades por autorizar la celebración de semejante congreso en territorio belga. Se cree fundadamente que este motivo por el cual los organizadores han creído oportuno cambiar el proyecto y elegir Londres como lugar de la reunión.

Aviones rojos siguen bombardeando poblaciones de retaguardia

Sevilla.—En vista de la enorme derrota que el otro día sufrieron los rojos en Lopera, donde se recogieron muchos muertos y una gran cantidad de material, ayer han enviado un avión que ha arrojado sobre Córdoba seis bombas, que afortunadamente no han causado ninguna víctima. Los antiáereos dispararon y el avión huyó hacia Andújar.

Ayer voló también un aparato rojo sobre el pueblo de El Carpio, arrojando una bomba, que solamente causó daños en dos casas de las afueras, sin hacer víctimas personales. El aparato huyó a toda velocidad.

Dirigentes del gobierno rojo huyen a Francia cargados con el producto de su robo

Perpignan.—Hace unos días llegó a Perpignan Carlos Busquet, policía de la Generalidad, con un automóvil marca «Buick», de Madrid, conduciendo a unos comisionados rojos, que siguieron en tren para París. Ha manifestado que las autoridades rojas han dado orden de capturar, vivo o muerto, a Aurelio Fernández. Dice también que Assen, jefe de las patrullas de control, se halla instalado en Ginebra, viviendo del producto de sus robos, y también que los «nanos de aroles» han desaparecido totalmente en cumplimiento de determinadas órdenes de la Generalidad.

Ha salido

el tercer número de la revista de Modas

“MUJER”

precio: Una peseta. Interesa a to

das las mujeres

La Policía francesa descubre un arsenal de armas y gases tóxicos próximo a la frontera catalana

París.—Aix Les Thermes, cerca de la frontera franco catalana, se dice que la policía francesa descubrió, en una fábrica de ladrillos, obras de arte procedentes de España, evaluadas en 60 millones de francos.

Según parece, fueron robadas por los anarquistas depositándolas en suelo francés para su seguridad. Entre las obras de arte se encontraban 47 cuadros al óleo de pintores famosos y 14 barras de plata de 30 kilos cada una. Además, se encontró en el depósito, todo un arsenal de municiones y gases tóxicos.

El famoso balneario de Corcontz, de nuevo para España

Vitoria.—Se ha tomado Corcontz. El famoso balneario presenta triste aspecto, todo en él está destruido, roto y sucio; la capilla no existe; el comedor, sala de fiestas y las habitaciones, están trituradas. Todos los dormitorios aparecen llenos de letreros indecentes y dibujos obscenos, algunos de ellos trazados por mano hábil y raras caricaturescos y pornográficos.

Los letreros reflejan el estado de ánimo de los soldados rojos, todo son protestas y blasfemias contra los jefes y la retaguardia. Hay uno que dice en términos imposibles de describir que a los del Batallón «Bruno Alonso» no les dan más que 24 horas de permiso, los jefes gozan de él ampliamente, y que esto sólo se puede resolver a tiros. La lectura de las paredes de balneario es un libro abierto en el que se refleja la moral y la indisciplina del miliciano. Leyéndolos se comprende su mala capacidad combativa.

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Un submarino rojo en Cartagena

Un submarino rojo en Cartagena con la misión de provocar un conflicto mundial

Salamanca.—La Rusia soviética, por boca de Stalin, su representante diplomático y la Prensa, viene diciendo con reiteración que su apoyo a los rojos de Valencia no se limitará al envío de hombres, métodos y material de guerra, sino que se hará extensivo a los bureaux internacionales de Ginebra y del Comité de No Intervención.

Maisky no ha tenido ya el menor inconveniente en quitarse la máscara de hipocresía con que venía cubriendo sus acciones. Cabe, pues, suponer que nos hallamos en pleno ejercicio de la doctrina leninista, el desencadenamiento de conflictos de carácter internacional.

A todo trance hay que buscar dificultades y conflictos para la España nacional. Y como la actuación de los aviones en el Mediterráneo no parece haber dado el resultado apetecido, parece ser que ahora se encuentra en el puerto de Cartagena un submarino ruso en perfecto estado de servicio, el cual no sería de extrañar entrase prontamente en acción para ver de provocar un serio incidente en el Mediterráneo.

Drogas pinturas barnices Efectos navales ANTONIO OSUNA ROLDAN

Ferretería, loza y cristal -: Bateria de cocina de hierro esmaltado estañado, fundido y aluminio Plaza de la Iglesia, 80.—Telf. 118. SAN FERNANDO (Cádiz)

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de café, que se llama el HORFIL. Por su gran parecido al Café en color, y padar y baratura, se hace indispensable en todas partes. Precio del paquete de 1 kilo: 6,50 MANUEL GARCIA MARIN Beato Diego de Cádiz, núm. 1. CADIZ

Más de 36 pueblos conquistados en estos días en el frente de Santander

San Sebastián.—El impetuoso avance de nuestras columnas por el frente de Santander ha hecho que en estos últimos días hayan sido reconquistados para España más de 36 pueblos y una extensión total de más de 1 100 kilómetros cuadrados.

Nuestras columnas que operan por los diferentes sectores de este frente van arrebatando terreno al enemigo que, impotente para contener el formidable avance, huye, abandonando material de guerra y armamento en cantidades elevadísimas.

Los pueblos conquistados vuelven rápidamente a la normalidad

San Sebastián.—Rápidamente vuelven a la normalidad los pueblos reconquistados por nuestras fuerzas en el frente de Santander. En todas las poblaciones conquistadas, las hordas anarco separatistas han dejado las huellas de su paso. Comercios y tiendas saqueadas, casas particulares desvalijadas y iuto en los corazones de los familiares de personas de orden que fueron bárbaramente asesinados por los elementos del Frente Popular

Nuestras tropas llevan a esos nuevos rincones de España la alegría el bienestar y la paz turbada, y sus habitantes reciben a nuestros soldados con una alegría y entusiasmo indescriptible, a verse ya libres de la tiranía roja.

Cesa en la dirección de "Imperio", el señor Mengotti

Anoche tuvimos el gusto de recibir en nuestra Redacción la visita del distinguido periodista don Carlos Mengotti, que tuvo la atención de despedirse de nosotros por haber cesado en la Dirección de nuestro estimado colega el diario local «Imperio» para dedicarse a otros afanes de servicio patriótico.

Sentimos la marcha del querido compañero, que con tanto acierto dirigió «Imperio» durante largos meses, y le deseamos muchos éxitos en las nuevas tareas a que va a aplicar sus brillantes aptitudes.

Harinera
"Adame Castro,"
S. A.
CADIZ

Documentos sobre la entrega de armas francesas a la España roja

Berlín.—«Voelkischer Beobachter» escribe bajo el título «Documentos sobre la entrega de armas francesas a la España roja». Se tienen las pruebas de la intervención de aviadores franceses con aviones franceses al lado de Valencia; el periódico publica una fotografía del libro de «Abordo de un aviador francés», quien así dice el periódico aprueba la intervención francesa bombardeando poblaciones de la España nacional.

El periódico se basa en unas publicaciones detalladas del periódico parisino.

«Action Francaise», y escribe en el mismo momento en que la atención del mundo, demasiado olvidadiza, se sabe se concentra en el Extremo Oriente se reciben noticias de que precisamente en este momento el dictador de la unión soviética, Stalin, anuncia una intensificación de la acción de apoyo a favor de la España bolchevique.

Pero además, llegan a conocerse hechos que de nuevo prueban que la participación francesa en la asistencia a favor de la España roja no tiene ningún motivo de esconderse detrás de la acción rusa.

El periódico continúa: Lacción popular para el deporte de la aviación apoya a los pilotos franceses, y el propietario del libro de abordo de arriba mencionado ha recibido del Estado la cantidad de 80 millones de francos para fomentar el deporte de la aviación y para instruir a pilotos de menos de veinte años de edad.

Este caso aislado prueba que la subvención oficial sólo se destina a acabar la instrucción de pilotos a España roja.

Muchos súbditos ingleses piden su evacuación de Shanghai

Londres, 19 (madrugada).—Informan de Shanghai que más de la mitad de los súbditos británicos residentes en dicha ciudad pidieron su evacuación.—(D. N. B.)

20 batallones rojos aniquilados en cuatro días

París.—Los corresponsales de guerra de los periódicos franceses, refiriéndose a las operaciones de Santander, informan que el martes fué dedicado por los nacionales principalmente a consolidar las posiciones recién conquistadas y a la limpieza de esta zona de los restos de las derrotadas fuerzas rojas.

Las informaciones coinciden en que los rojos sufrieron una derrota aplastante. De los sesenta batallones rojos que han tomado parte en los combates de estos últimos días, no menos de veinte batallones han sido virtualmente aniquilados por los nacionalistas. Ocho batallones, es decir, unos 4.000 hombres vieron cortada la retirada por los nacionales, cuando los legionarios establecieron contacto con las unidades navarras el lunes. 2.000 de éstos, se rindieron a una sola compañía de la división de Vitoria. Se espera que la otra mitad de estas tropas rojas, que ya se ven aislados igualmente, se rendirán en breve a los nacionales.

Más sobre la ayuda ruso-francesa al Gobierno de Valencia

Perpignan.—El torpedeo del plan británico, y en general de toda la política de No Intervención por parte de Rusia y Francia, responde, entre otros propósitos, al de poder tener libertad de acción para volcar toda clase de elementos bélicos en la zona roja.

De ahí que los enviados de Valencia encuentren toda clase de facilidades cuando acuden a Francia en demanda de algo: Ahora le llegó el turno a un tal Segura, de la Casa Elizalde, de Barcelona, encargado de gestionar el envío de determinadas piezas de recambio para aviones, que los rojos carecían, hasta el extremo de tener inmovilizado un número considerable de esos aparatos.

Pues bien, las piezas han sido adquiridas y dentro de muy poco tiempo comenzará el envío a España vía Cerbere, siendo la Casa Castelló y Garriga, de Cerbere, la encargada de su tránsito.

La decisión francesa de no admitir más refugiados causa general consternación en los rojos

Santander.—La decisión francesa de no admitir más refugiados en Francia, ha causado general consternación. Sin embargo se pretende hacer una última gestión por mediación del Comité de España en Londres, a fin de que cinco de los barcos que se encuentran ya en el Norte de España en busca de refugiados vascos, 12.000 de los cuales están a punto de marchar, puedan obtener la gestión. Tendrá además una segunda parte, la de que se apruebe la evacuación de los refugiados de Santander, dando las autoridades de Santander, a cambio de obtener lo que demandan, todas las garantías necesarias de que en lo futuro los refugiados serán conducidos al Este de España. También se darán garantías de la sanidad de los refugiados.

Se intensifica la evacuación de Madrid

Valencia.—En el departamento de Trabajo y Asistencia Social se ha dado una nota sobre la evacuación de Madrid. Según estos datos, a pesar de la escasez de vehículos, durante los meses de junio y julio, se ha intensificado considerablemente la evacuación de la capital de la República, habiendo salido en estos meses 15.200 personas, suma muy superior a la de los meses de marzo y mayo, en que salieron de Madrid 2.300 personas.

La cosa se agrava. La oficina de asistencia tiene una nota de las mujeres y niños que no están al servicio de la guerra y se está organizando un servicio para la evacuación de Madrid lo más pronto posible, ya que las cosas cada día que pasa van de mal en peor.

Julio Pous
TEJIDOS Y NOVEDADES
PRIMERA CASA EN PAÑERIA
Pl y Margall, núm. 61
TOLEDO

Tejidos Confecciones Novedades
La Innovación
(NOMBRE REGISTRADO)
Dirección: Telefónica Hervias
Apartado 90
Plaza Topete, 8.— Teléfono 2430
CADIZ

Los manejos de los rojos para provocar una guerra mundial

El Gobierno de Valencia trata de abrir las Cortes y recluta diputados

Madrid.—En el Consejo de ministros celebrado en Valencia el día 16 del actual, se acordó que Negrín se pusiera de acuerdo con Marín Barrio, para fijar la fecha para la apertura de las Cortes. Relacionado con el anterior acuerdo se anuncia la llegada a París de Esplá, ministro de Prensa y Propaganda del Gobierno de Valencia, con el fin de reclutar diputados. La impresión es de que no se reclutará ninguno.

Los dos políticos a los que más deseaban ver en Valencia son Miguel Maura y Portela Valldares, que ya expusieron su criterio contrario a su ida a Valencia. Prieto especula con el efecto que en la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones que tendrá lugar en el mes de septiembre próximo, podría causar la presencia de estos dos políticos en Valencia.

Graves desórdenes en la isla de Mauricio

Londres.—En la isla de Mauricio, perteneciente a Inglaterra, se han producido graves choques entre los huelguistas de las plantaciones de azúcar y la Policía. Varios cientos de indígenas intentaron penetrar en una fábrica de azúcar, donde la Policía abrió el fuego matando a cuatro e hiriendo gravemente a siete.

Las tres cuartas partes de los obreros de todas las plantaciones de azúcar de la isla se hallan en huelga y se temen nuevos desórdenes.

Fallece una personalidad política alemana

Berlin.—Una de las principales personalidades políticas de Alemania de antes de la guerra europea, Elard Von Odimburg Januschan, ha fallecido en un hospital de Marienwerder, al Este de Prusia, a los ochenta y dos años de edad.

Antes de la guerra fué miembro de la Dieta Prusiana, del Reichstag alemán y fué reelegido para este último cargo en 1928, pero se retiró definitivamente de la vida pública en 1932. Durante muchos años fué presidente de la Cámara de Agricultura del Oeste de Prusia. Era íntimo amigo del mariscal Von Hindenburg.

Procesión eucarística en desagradable a la Virgen de Begoña

Bilbao.—Celebróse la procesión eucarística en reparación de las profanaciones por el sacrilegio cometido en la basílica de Begoña. A las seis de la tarde salió la procesión de las cercanías del Ayuntamiento y se dirigió hasta la basílica. Formaban en la comitiva miles de almas, precedidas por las milicias, una banda de música, el delegado de S. S y las autoridades civiles y militares. A la puerta de la basílica el pueblo rindió homenaje a su Patrona, desfilando ante la puerta principal, donde sobre un templete se hallaba colocada la Virgen. A las nueve de la noche se ha celebrado una gran retreta, y la ciudad luce una fastuosa iluminación.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRENTA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Los soldados de España a nuestros lectores

Una Aritmética y una Geografía

Los soldaditos de la 2.ª compañía del primer batallón del Regimiento de Infantería Bailén número 24, que en los ratos de ocio se dedican a hacer problemas y algunos otros estudios piden de la generosidad de nuestros lectores alguna Aritmética y alguna Geografía.

Un aparato de radio

Los oficiales de Artillería piden para el tiempo que permanezcan en nuestra ciudad un aparato de radio que reintegrarán a dueño cuando se marchen.

Un ejemplar de «Isabel de España»

Miguel Granados Casares, del Regimiento de Infantería Argel número 27, 3.ª compañía primer batallón, que los ratos de ocio los dedica a la lectura de obras clásicas, nos pide un ejemplar del libro de Walsh, «Isabel de España».

BIBLIOGRAFIA

Revista literaria «Cauces»

Hemos recibido el número extraordinario que la revista «Cauces» dedica a la inmortal Rosalía.

El magnífico original forma armonioso conjunto con la belleza tipográfica de número donde se refleja el arte editorial de Moreno Galvache y los esfuerzos realizados para conseguir la obra verdaderamente notable y que en estos tiempos supone un perfeccionamiento difícil de conseguir.

La poetisa gallega, tema de todos los trabajos, se ofrece en ellos con su magnífica pluralidad sentimental que dedicó a su Galicia a nada.

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafes, conservas y flambres
ARRABAL, 30 - TOLEDO

Franco
protegerá a su pueblo de los abusos del gran capital financiero, de los especuladores y de los prestamistas :: :: :: :: ::

Un corresponsal del «Times» en Bilbao

Bilbao.—Coincidiendo con la llegada de los niños españoles repatriados, ha llegado un corresponsal del «Times», con el fin de informar a sus lectores del trato que reciben los niños españoles en la España de Franco.

Las autoridades nacionales han dado toda clase de facilidades al periodista inglés.

Berlin.—Cuatro milicianos bolcheviques cogidos prisioneros por las tropas nacionales, han declarado que en Murcia y Cartagena existen dos escuadrillas de aviones que, pintados con los mismos colores que los aviones nacionales sindicalistas, tienen por misión única la de bombardear los barcos que crucen el Mediterráneo, ya sea español o extranjeros. Están al mando de un comandante ruso llamado Ketri, y también tiene a su mando una misión que desempeña otro capitán ruso en Cartagena. El comandante ruso tiene oficina, con oda clase de lujo, en Cartagena. Estas declaraciones las da el prisionero ruso que iba en un tanque cuando fué apresado por los nacionalistas. Con semejantes declaraciones, las autoridades nacionales tienen ya otro elemento de prueba de los nuevos procedimientos que a su disposición tienen para que las potencias que no hayan reconocido su beligerancia se atengan a las consecuencias que el problema bolchevique plantea en la guerra civil española.

Un periódico de Berlín recoge unas manifestaciones hechas en el último Congreso celebrado en la Unión Soviética de los partidos comunistas, en el que quedó como axioma aprobado el que la Unión Soviética debía agravar la actuación internacional en aquellos países en que la situación política no fuera estable, tanto dentro como fuera de la frontera.

Aviso a los padres y tutores de los niños evacuados a México

Merced a las activas gestiones llevadas a cabo por la Cruz Roja Internacional y por mediación del Comité Internacional de la Cruz Roja Internacional, las condiciones en que viven los niños españoles en aquel país, han mejorado y se han corregido algunas deficiencias respecto a su alojamiento y manutención.

La Cruz Roja Nacional se complace del resultado de su intervención y de la ayuda del Comité de Ginebra, y reitera su invitación a los padres y tutores, tengan a sus hijos o pupilos en Méjico, enviados allí por los marxistas, para que dirijan sus peticiones de repatriación al Sr Conde de Vallellano, presidente de la Cruz Roja Nacional de Burgos, quien las dará el debido curso.

ANTIGUA CASA DE TADIN
José Sáiz de Bustamante
Ferretería, Droguería
y Efectos Navales
Sucursal: FALANGE ESPAÑOLA
Y MAZARREDO
Real, 148. — Teléfono, 24
**SAN FERNANDO
CADIZ**

Prieto va a «reorganizar» el ejército rojo

Valencia.—Las informaciones rojas hablaban hasta ahora de que el Ejército regular rojo estaba ya plenamente capacitado para la guerra.

Ahora resulta que en vista de lo ocurrido en Brunete, se han visto obligados a reconocer que el ejército popular deja mucho que desear, y se va a proceder a una reorganización a fondo para darle «mayor eficacia, capacidad y sobre todo mayor lealtad en los mandos».

Prieto ha anunciado en una nota esta reorganización, y que los militares «prestigiosos» como Pozas, Miaja, Ortuga, Mangada, Rojo, etcétera, ocuparán los puestos que por derecho propio les pertenecan. Habrá grandes cambios en materia de comisarios políticos, para evitar que tengan que ser fusilados, como ha venido ocurriendo, por los propios soldados con quienes convivieron.

Añade la nota de Prieto, que la disciplina se impondrá con la «máxima igualdad y energía».

Albergues para evacuados

Una orden del gobernador general disponiendo que en el plazo de diez días se establezcan albergues para evacuados en las poblaciones y locales que se consideren más adecuados para ello. Dichos albergues serán de dos clases: unos de carácter exclusivamente benéfico, y otros de pensión económica. La instalación de ambas clases será de cuenta del gobernador general, que sufragará un gasto de dos pesetas por plaza y día para el total sostenimiento de los primeros, y de 0,30 pesetas, también por plaza y día, para colaborar a los gastos de carácter general de los segundos. Desde luego los recluidos en los albergues no podrán permanecer en ellos, en ningún caso más de 20 días. Disfrutarán en los de primera clase del servicio gratuito y abonarán en los económicos la cuota que se señale y que no podrá exceder de siete pesetas por día y persona, siendo todos los albergues para todos aquellos que se liberarán de la zona roja. Tendrán siempre derecho preferente a sus beneficios las mujeres y los niños.

Los recursos contra sanciones

También publica una orden ampliando la de 2 de Enero sobre la tramitación de los recursos interpuestos contra sanciones acordadas en virtud del decreto 108 de la Junta de Defensa Nacional, en el sentido de que dichas alzas se promoverán en el imprerrogable plazo de 30 días, a contar de la fecha de notificación al interesado. Transcurrido dicho plazo, el acuerdo de sanción será firme y ejecutivo, sin otros requisitos, de no haberse interpuesto el correspondiente recurso.

Las demás disposiciones se refieren a personal.—(Faro).

baja por enfermedad, los huérfanos de padres muertos en campaña o asesinados por los rojos, las viudas en igualdad de condiciones, quienes hayan perdido algún hermano en campaña o asesinados por los rojos, quienes hayan sufrido mayores daños en sus personas o en sus familiares a consecuencia de la guerra, siendo en este caso cualidad preferente el que tengan padre o hermanos en el frente.

Disposiciones del «Boletín del Estado»

Convocatoria de auxiliares interinos de Correos y Telégrafos

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado», del 14 de agosto, publica entre otras las siguientes:

Orden disponiendo que hasta nuevo aviso continúe en suspenso el vencimiento de letras de cambio y pagarés girados sobre Oviedo.

Disponiendo que por la Dirección de Correos y por la de Telégrafos se convoque un concurso para la provisión de auxiliares interinos de los servicios de aquellos departamentos.

Estas plazas, que tendrán la dotación de doscientas pesetas mensuales, cuyo cobro será compatible con el de otro sueldo o pensión, y podrán ser solicitadas por todos los españoles, varones o hembras, cuya edad esté comprendida entre los 16 y 35 años, siendo preferidos los mutilados de guerra, los que hayan combatido por lo menos dos meses y hayan causado

José María Sierra
ALMACEN DE COLONIALES
Libertad, 16
CADIZ

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnecerras, 22 y 24. — Sucursal: Pi y Margall, 8. — Talavera de la Reina

En Peñaflores se erige un monumento al requeté Antonio Molle

Actos en honor de tres héroes

En Peñaflores tuvieron lugar, días pasados los solemnes actos en honor de los caídos heroicamente defendiendo a España el día de la reconquista de aquel pueblo.

Era el aniversario de la ocupación. El 10 de agosto del pasado año terminó la pesadilla marxista, que allí tuvo por jefe al tristemente célebre Cañete, quien de tabernero y mozo de casino llegó a diputado provincial, sólo por ser masón.

Tomada Lora y empezada a organizar la vida de aquel pueblo, convenía proseguir la cruzada y, con la impaciencia y ardor patriótico que les son peculiares salió en una pequeña columna un grupo de requetés decididos a tomar la villa de Peñaflores, de la que se apoderaron y en la que impusieron el orden con la cooperación de algunos soldados e individuos de la Guardia civil.

Los marxistas huyeron en dirección a Palma, metrópoli a la sazón del terrorismo en aquella zona; más a poco, envaletonados con los auxilios que en Palma les ofrecían y sabedores de que en Peñaflores la guarnición era escasa, trataron de reconquistar este pueblo.

Entre tanto, los vecinos, ante la proximidad de los rojos, a cuyo dominio no querían volver, reaccionaron de diversas maneras: unos, animosos y valientes, se aprestaron a cooperar con las fuerzas a la defensa de la villa, en tanto las mujeres, ancianos y chiquillos se guarecían en las casas o trataban de ganar el campo para librarse de los horrores de la lucha.

Esta empezó, comportándose con heroico valor los nacionales. Un requeté jerezano del Tercio de la Virgen de la Merced, Antonio Molle Lezo, trató de auxiliar a unas mujeres y a unos niños y avanzó denodado y valeroso sin cuidarse del peligro que corría hasta las afueras del pueblo, en donde cayó herido. Entonces los «valientes» marxistas se apoderaron del soldado de la Tradición, que a las admoniciones de los rojos contesta con un ferviente

viva Cristo Rey. Los marxistas, exasperados, le maltratan, le hieren, le mutilan; pero un viva a Cristo Rey, es lo que sale de sus labios cada vez que la crueldad marxista se ceba en él. Cruzado de la Patria y cruzado de la Fe, por Dios y por España sufre con gozo el martirio, y mientras su vida se escapa por múltiples heridas, y mientras su rostro desfigurado por las atroces mutilaciones se ve bañado en sangre, él quiere morir como cristiano bendiciendo a Dios, y bendiciéndole, vitoreando a Cristo Señor Nuestro, le entregó su alma noble y santa y recibió la palma del martirio.

Entre tanto, en las calles de la villa la lucha es encarnizada y caen valientemente el brigada de la Guardia civil Francisco Martín Conde y el soldado de Caballería Antonio Portillo Calero.

En sufragio, recuerdo y homenaje a estos tres beneméritos caídos, se celebraron actos solemnísimos en la villa de Peñaflores el día del aniversario. Para asistir a los mismos llegaron el heroico teniente coronel Redondo, el comandante Oca, jefe del Tercio de Nuestra Señora de la Merced y varios jefes y oficiales militares y de milicia.

De Jerez asistieron el señor García Barroso y don Carlos Molle Gutiérrez, padre del requeté mártir.

Al acto religioso asistió el pueblo en masa, presidido por sus autoridades.

Terminadas las solemnes exequias, trasladóse la comitiva al lugar en que fué martirizado Antonio Molle, en donde se ha erigido un bello, y sencillo monumento coronado por una cruz.

Bendecido que fué por el párroco don Andrés Guillén, pronunció un vibrante discurso el teniente coronel Redondo, quien exaltó las virtudes del requeté Molle, caballero cristiano y español. Evocó los primeros días de guerra, cuando los requetés se lanzaron a la liza llevando en sus pechos el «defente» como hombres de fe y en sus manos el fusil como hombres de honor. Tiene un recuerdo para los caídos y especialmente para los que el 10 de agosto del 32 iniciaron la patriótica empresa que ahora se lleva a efecto.

El teniente coronel Redondo, que en aquella fecha siguió a Sanjurjo y como él sufrió persecución y cárcel, rindió un homenaje cálido a la memoria del glorioso general.

Diéronse vivas a Cristo Rey, a España, a Franco, a Queipo y a Sanjurjo, siendo muy aplaudido el teniente coronel.

En nombre del señor Molle—a quien la natural emoción le impedía hablar—lo hizo el señor García Barroso.

Terminado este acto, se descubrieron sendas lápidas en los lugares en que cayeron muertos el brigada Martín Conde y el soldado Portillo Calero, pronunciando palabras emocionadas y elocuentes el párroco señor Guillén y el capitán R. y.

Francisco Franco

hace una España grande, digna de su Historia.

FRANCO es nuestro Caudillo para gloria y honor de España y de FRANCO.

Prieto sigue pensando en reorganizar su ejército

En un artículo de Castrovido, publicado en Valencia, se alude al recuerdo torturante del Negus. Negrín vitoreado en esperanto, en Varsovia

Valencia.—Se ha celebrado un Consejo de ministros de larga duración. Negrín dijo que no daba nota de los acuerdos, porque éstos se irían sabiendo al ser puestos en práctica. Prieto afirmó que el Ministerio de Defensa Nacional, había dispuesto medidas radicales para la organización del Ejército rojo, que de ahora en adelante será el Ejército de la victoria, ya que, en lo sucesivo—dijo—irá de triunfo en triunfo. Igual que la gloriosa aviación marxista.

Vitorean a Negrín en esperanto

Varsovia.—Con participación de algunos centenares de congresistas judíos y elementos subversivos de distintos países, fué abierto el congreso esperantista, en el que se tomaron acuerdos con relación a la guerra civil española. Uno de los concurrentes dijo que el espíritu esperantista luchaba en los campos españoles. Finalmente se vitoreó a Negrín en esperanto.

El torturante recuerdo del «Negus»

Valencia.—Roberto Castrovido publica un artículo en el «Mercantil Valenciano» titulado «Intervencionismo proletario». En él afirma que todos los proletarios del mundo sirven a la causa de los rojos españoles y que la única solución que puede adoptar la Sociedad de las Naciones, es aplicar a Italia severísimas sanciones y establecer el bloqueo de toda la zona «faciosa» resolviéndose a prestar una franca ayuda a los republicanos. No obstante—afirma—la figura del Negus surge como un fantástico recuerdo del fracaso de la Sociedad de Naciones. Pero el proletariado del mundo, con su positivo intervencionismo hará que la balanza caiga del lado republicano.

VINOS "La Riva" COÑAC JEREZ

Los del Estat Catalá contra el Gobierno

Barcelona.—El domingo celebraron un mitin en el teatro Nove dades los individuos del Estat Catalá. Los oradores censuraron a los que habían participado en anteriores gobiernos y afirmaron estar dispuestos a combatir cualquier dictadura que se quisiera imponer.

Barcelona.—En Ampurdán ha sido descubierto un nuevo cementerio secreto en el que hay enterrados numerosos cadáveres que todavía no había sido posible identificar. Los agentes de la Generalidad aseguran que los restos son de personas asesinadas por los individuos de la C. N. T.; mientras éstos aseguran que ese cementerio particular estuvo siempre en poder de los comiés de la Esquerra.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

Lo que desean nuestros combatientes

La "sorpresa", para el soldado

Los soldados del frente de Toledo se aburren un poco. No les faltan servicios, ni mucho menos. Tienen que estar muy vigilantes; con frecuencia, de día y de noche, aguantan el «paqueo» del enemigo, y durante largas horas, el calor sofocante del duro verano en Castilla. Pero naturalmente, tienen tiempo también para acordarse de Zúñover, con sus marquesinas rebosantes de animación, y del Miradero con sus ballas y simpáticas muchachas. Ellos, los soldados del frente, están cerca de estos atractivos de la ciudad; pero no pueden disfrutarlos. Para que nosotros los disfrutemos, ellos se sacrifican. Y ¿qué menos podemos hacer sino recordarles y procurar atender amablemente sus deseos?

Lo que ahora desean nos lo dicen simpáticamente en una carta que tenemos a la vista. Como ellos no pueden dedicar sus atenciones a las muchachas en el Miradero, quieren que las muchachas les atiendan un poquito, haciéndoles más llevadera su vida de campamento, de trinchera, de parapeto. ¿Cómo? Enviándoles unas sorpresas. Sí; una pequeña caja o un paquetito, que ellos abran con la ilusión infantil de hallar dentro... ¿qué cosa? ¿qué pequeño obsequio, o qué sencillo recuerdo, o qué ingeniosa broma?... Este es el quid de la idea.

En la ilusión de recibir la sorpresa, de abrirla, de curiosear el envío, de comentarlo con los compañeros, ¿no entreven nuestras muchachas el alegre entretenimiento de esos soldaditos de rostros tostados por el sol de Agosto, que de ese modo, en las trincheras o en los parapetos, se sentirán muy cerca de la ciudad, dentro de ella misma, y casi en situación más ventajosa que los muchachos que pasean por el Miradero?...

Pues, por nuestra parte, quedan atendidos nuestros soldados del frente. ¡Ah, se nos olvidaba un detalle! También desean que a las «sorpresas» acompañen unas líneas de las remitentes, con firma o sin ella. Además nos advierten que desean igualmente marmitas.

He aquí ahora los nombres de los solicitantes e iniciadores de la idea:

Don Antonio Martín, brigada, de Ametralladoras; don Lorenzo Lorente, sargento, primera compañía; don José Barroso, sargento, segunda compañía; Eustaquio Paramio, cabo furriel, primera compañía; Manuel Martínez Bajatierra, soldado de Ametralladoras. To dos del Batallón de Voluntarios de Toledo número 1.

Y los que vayan saliendo, que no serán pocos, si la idea cuaja. ¡Porque luego habrá cada envidioso!...

NOTICIAS BREVES

Manifestaciones en Valencia por nuestros triunfos en Santander

Valencia.—En esta capital se han registrado manifestaciones ante la residencia del ministro de Defensa pidiendo se dijera toda la verdad de lo que ocurría en Santander. En un comunicado del ministro de Defensa se concede a los nacionales haber entrado en Reinosa.

Valencia practica el libre-cambio

Valencia.—La «Gaceta» publica una orden de economía de Hacienda permitiendo la libre importación y exportación con una autorización previa dada por este ministerio.

Uribe es nombrado fiscal de Aragón

Barcelona.—El presidente de la Audiencia de Madrid, Uribe, ha sido nombrado fiscal para restablecer la Justicia en Aragón.

Cuatro millones de joyas robadas

Madrid.—El periodista Augusto Vivero comandante del batallón «Aguilas de la libertad» y su compinche Virgilio de la Pascua poseen cuatro o cinco millones en joyas, robadas y guardadas en un hotel de la calle Roma (Madrid moderno). Estas joyas están ocultas debajo del bidet del cuarto de baño para lo cual acondicionaron el piso.

La festividad de la Virgen en San Sebastián

San Sebastián.—Se ha celebrado la festividad de la Virgen con una misa mayor en la parroquia Matriz oficiando el obispo de Orihuela y cantando el Oficio donostierra. Asistieron a la misa el gobernador y el Ayuntamiento. Al mediodía, se inauguró la obra «descanso del soldado» en el magnífico edificio del Gran Casino que ostentaba en el centro un enorme retrato del Generalísimo, hallándose profusamente engalanado con banderas nacionales.

Acudieron todas las autoridades, y pronunciaron discursos el señor Esparza el director de «Diario de Navarra», Rulleros, actual director del «Diario Vasco» y el gobernador. En los discursos se preconizó la unión de todos los elementos que defendieron a la Monarquía con ideales monárquicos.

El sacerdote señor Unanue bendijo los locales. Al final del acto desfilaron las milicias.

En Cádiz...

Colonias al por mayor

Almacenes del Pópulo

Alfonso el Sabio, 15

Los mejores vinos VINO DE LAS CINCO PERLAS

A. QUIJANO

PUERTO DE SANTA MARIA CADIZ

Almacén de Tejidos y Confecciones

La Riojana

Pérez Vergara y Cuadrado

Prim, 10 y 12. Teléfono, 1948

CADIZ

La Unión Vinícola

Armas, 13-Toledo-Tel. 1563

Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

El mejor desayuno Magdalenas San Fernando

Divina Pastora, 39

SEVILLA

ULTIMA HORA

Esperando con gran interés el discurso que el Duce pronunciará mañana en Palermo

Palermo.—La ciudad está engalanada, y se prepara para hacer una imponente acogida al Duce. Grandes carteles luminosos han sido colocados sobre los edificios públicos. El Duce llegará a Palermo mañana, y pasado mañana pronunciará un discurso por el que hay una enorme expectación internacional.—(Faro).

Un comunicado oficial de las maniobras italianas en Sicilia

Roma, 19 (madrugada).—El comunicado oficial relativo a las maniobras de Sicilia anuncia que la acción terminó ayer mañana sin decisión en el momento en que la «brigada acorazada» se lanzó contra el ala izquierda del bando defensivo, que estaba en vías de desencadenar un violento contraataque. Después de terminadas las maniobras, Mussolini revisará varias unidades. Como ministro de la Guerra el Duce pronunciará esta tarde a los oficiales, en Calatayud, un discurso.

El rey y emperador pasará revista a los 50.000 hombres participantes en las maniobras. Mussolini inspeccionará las instalaciones en construcción en el puerto de Taponi, así como varios aeródromos. (D. N. B.).

Se aprueba en China la ley de movilización general

Londres, 19 (madrugada).—Informan de Nankin que el Cuerpo legislativo chino aprobó la ley de movilización nacional, que será sometida a la ratificación del Gobierno.—(D. N. B.)

La Aviación japonesa bombardea dos aeródromos chinos

Tokio, 19 (madrugada).—El Almirantazgo comunicó esta tarde que las fuerzas aéreas japonesas bombardearon ayer los aeródromos chinos de Penfú y Honkiet, destruyendo seis aparatos y un hangar, ardiendo un depósito de material. (D. B. B)

Los aviones chinos bombardean en Shanghai a un grupo de paisanos

Tokio, 19 (madrugada).—La Agencia Domei informa de Hongkong que 12 aviones chinos de bombardeo se refugiaron en el aeródromo de Tayou. La Domei informa también de Shanghai que un grupo de paisanos fueron bombardeados por la Aviación china, quedando muertos la mayoría de ellos.—(D. N. B.)

Dos batallones completos se presentaron en nuestras líneas

Burgos, 18 (Crónica del Tebib Arrumi).—Las columnas que estaban al norte de Reinosa diez kilómetros más adelante de la recién conquistada ciudad, han hecho un nuevo avance, verdadero raid de velocidad militar de 12 a 14 kilómetros en dirección a Torrelavega a no más de 25 kilómetros de esta importante ciudad. Han seguido por el valle de Visoya, mientras que otras columnas también, resguardaban el flanco derecho e izquierdo, avanzando por las cumbres de las divisorias topográficas. Con este rápido avance nos hemos situado en Bárcena de Pie de Concha y hemos conquistado luego otros varios pueblos como Celosa, Peña Oreñales, todos ellos posiciones tácticas y de primer orden.

Esta operación de tanto fondo ha constituido lo que se llama en términos técnicos militares una marcha logística. ¿Saben los que me escuchan lo que quiere decir esto? Pue eso quiere decir que es una operación que se prepara y realiza hasta contando los minutos del reloj, suponiendo que no se va a tener enemigo en frente, aunque claro está, con la previsión necesaria por si lo hubiera. No lo ha habido. Tampoco las brigadas legionarias en otros pequeños avances que han hecho en su sector, situándose en posiciones convenientes.

Baste decir que al llegar en Bárcena de Pie de Concha, había cinco batallones asturianos y estos hombres, en lugar de resistir, a los primeros tiros, han corrido mejor que los milicianos santanderinos. Tampoco llamamos los cronistas que dentro de la bolsa que habían cerrado con la operación de ayer, quedaban muchos milicianos dispuestos a entregarse. Ya es conocido el número asombroso de los internados en los centros de concentración en los cuatro pasados días.

Ese número se acrecentó anoche con la llegada de 1.700 milicianos, que con otros, se pasaron a nuestras líneas por el sector de Aguilar de Campó y en la mañana de hoy dos batallones completos con sus cuatro compañías de fusiles y una de ametralladoras, cada una con sus jefes y oficiales, ganado, carros, etc., y en correcta formación se dirigieron a nuestro campo por este mismo sector. Y por cierto que venían de extraña traza, pues llevaban, a pesar de lo que ma el sol, las camisas recién lavadas y puestas en las bayonetas de los fusiles y bien en alto, así desde lejos al avanzar. el efecto que producían no era el de una tropa regular, sino el de un tenderete de lavanderas puesto en marcha por un singular prodigio o bien como una legión de espantapájaros como los que los muchachos suelen colocar en el campo para librar los frutos de los gorriones. Ellos iban así porque declararon que cuando salieron de entre las breñas donde habían decidido, entregarse y entraron en la carretera, fueron descubiertos por una escuadrilla de cazas nuestros que picaron para ametrallarles conteniéndose sólo porque los jefes de los batallones habían tenido la previsión de sustituir sus banderas rojas por lienzos blancos que agitaban hasta que vieron que nuestros pilotos se habían percatado de que aquellos 1.200 hombres eran de paz, de paz después de la paliza que les propinamos anteayer. Pero al fin en la mañana de hoy estos hombres decidieron trabajar por la Patria. Los jefes de estos batallones han dicho que acordaron rendirse con el asentimiento de todos sus soldados sin una excepción al ver que los mandos les habían abandonado, tanto que no les dieron la noticia de estar copados, y mucho menos la orden de retirarse.

Más de 5.000 prisioneros capturados en el frente de Santander en las operaciones de ayer



Sevilla, 12 noche.—El general Queipo de Llano comenzó anoche su charla haciendo referencia a un artículo publicado en «A B C», por Laserna, y dice que la vida en la retaguardia durante la guerra ha de llevarse con la máxima alegría, para que los soldados que están en los frentes se sientan más guerreros y acometan con más bríos al enemigo y para que después vuelvan a ésta a disfrutar y descansar de la ruda vida de campaña. Quizá algunos de los que se sientan tan moralistas hoy, abandonaron a alguna mujer y ahora se sienten ofendidos porque enseñen al bañarse un poquito más de brazo. Habrá que modernizar las pinturas de tantos cuadros de casas particulares; habrá que vestir a las estatuas que adornan los parques, y a las figuras de mujer que están en las fuentes de los jardines. Soy partidario de aquel que abogaba por los afeites, y no del el que se indigna e injuria si se va a misa con la muñeca un poco al descubierto; no se debe emplear la violencia, hay que llevar la piedad, la cultura y el sentimiento.

Los rojos siguen siendo incorregibles; después de que en Valencia se ha manifestado el pueblo pidiendo al Gobierno la verdad de la situación en Santander, dicen en su parte oficial: «El enemigo atacó por Reinosa y el puerto del Escudo, consiguiendo infiltrarse en la población de Reinosa, donde las fuerzas republicanas se defendieron heroicamente, entablándose la lucha en las calles de la población»; no, hombre, no; si en Reinosa se entró sin disparar ni un solo tiro. Y continúa diciendo el parte rojo: «Al ocupar los facciosos alturas al Este de dicho pueblo, las fuerzas republicanas se replegaron, contraatacando después y ocupando importantes posiciones». Pero qué cinismo y qué desvergüenza: ¡pero si lo único que hacen es correr como libres!

Pues las radios francesas no están muy conformes sus emisiones con las rojas. Dicen estas radios francesas que el Ejército republicano, ante la presión de las fuerzas de Franco, se repliegan; y también hacen mención de nuestra retaguardia.

Pero de nuestra retaguardia hablan los rojos, y ya veréis en qué forma. Resulta que en todas nuestras posiciones hay tiroteos, que nos matamos unos a otros. Y en Zaragoza, bueno en Zaragoza es una verdadera batalla según los rojos, porque dicen que lo comprueban con los gemelos.

En fin, una cantidad de tonterías y sandeces que para qué contar. Claro que estas cosas las dicen para que la manada no se descarrice y para que no se pasen tantos a nuestras filas. «No os paséis, milicianos, que los facciosos están matándose».

Y ahora para que vean ustedes el espíritu de los milicianos de Santander, diré que nuestro avance ha proseguido, ocupándose importantísimas posiciones y pasando de 5.000 los prisioneros hechos. Una columna, compuesta por 1.700 hombres, con todo el material y pertrecho de guerra, se ha pasado en la mañana de hoy. Este es el espíritu de los milicianos, que en un avance como el de hoy, de diez kilómetros, por estas montañas no se los ha visto.

Terminó el general leyendo la lista de donativos.

La rápida vuelta de las gentes de la Montaña a sus hogares

Reinosa, 19.—Esta velocidad de nuestra ofensiva amenaza con acabar con los huesos de cuantos nos empeñamos en seguirla.

Apenas puestos en camino esta mañana, nos detuvimos en Aguilar de Campó, el pueblo que aún hace cuatro días escasos estaba cerca de la frontera de las líneas de fuego. Para contemplar el espectáculo de dos trenes que partían con más de 900 prisioneros cada uno, hacia la retaguardia nacional. Más allá, en unos amplios barracones-oficinas improvisadas, se procedía a la filiación de otros 480 muchachos que, rotos, sucios, quebrantados, acaban de entregarse a nuestras tropas por el sector más próximo. El espectáculo de estos desdichados, es inenarrable. No hay un rostro que no tenga huellas de hastío, de dolor. Y en todos los entrecejos hay una arruga de amenaza y de asco contra los que les han engañado y arrastrado a esta terribre tragedia. He cont nuado después mi correría para entrar en Reinosa, donde el tráfico se ha multiplicado hasta lo inconcebible.

Y en mi afán por correr por la zona recién liberada, llegué al pueblo de Campillo, conquistado ayer, y que hoy ofrecía aspecto de feria.

Las muchachas, paseando por la carretera, constituían una nota de extraordinaria animación.

Después seguí adelante, hasta alcanzar las avanzadas, situadas en un lugar que no he de decir; pero sí puedo afirmar que he dado vista al valle de Cabuerniga. Terminado este paseo, he regresado a Reinosa, y de aquí he marchado hacia el Este, por la carretera directa hasta Corconte. Este maravilloso rincón, hace unos días que parecía infranqueable.

Un aspecto de esta reconquista me ha sorprendido. La gente vuelve a sus hogares tan apresuradamente que parece como si le faltase tiempo para retornar a las faenas agrícolas. Los campesinos traen con ellos a sus ganados, que los rojos no se pudieron llevar, porque la desbandada fué tan instantánea, que las huestes bolcheviques sólo tuvieron tiempo para emprender una precipitada fuga.

Como si la «papi» no tuviese nada que ver con nuestros soldados, estos prosiguieron el avance y después de conquistar la sierra de Santa María, han llegado hasta el pueblo de Bárcena de Pie de Concha. Esta conquista lograda sin disparar apenas unos tiros, me releva

de todo comentario, más la consulta de un mapa será mucho más elocuente que todo lo que yo pudiese decir con respecto a la jornada de hoy y al anuncio de otras muy inmediatas.

No es posible sustraerse al comentario final ante el espectáculo de la maravillosa liberación de la montaña.

Es impresionante el éxodo de hombres y mujeres que acuden a nuestras filas huyendo del marxismo y sobre todo de la venganza de los cabecillas. Por lo que toca a los milicianos son verdaderos batallones íntegros los que vienen a nuestro campo, todos ellos declaran con una concordancia absoluta que los mandos enemigos o han huído o están escondidos en la sierra.—Expectador.

Expulsión y traslado de refugiados rojos en Francia

París, 19 (madrugada).—Las autoridades especiales expulsaron a 21 bolchevistas que se internaron en el campo de los refugiados hispanos rojos de Val d'or. Fueron trasladados bajo escolta a Cerbére. 150 refugiados del mismo campo salieron esta mañana para Bélgica.

Roma.—«l'giornale d'Italia», comentando la actual situación, reafirma que Italia, como todos los Estados fuertes, está orgullosa de la gloria militar adquirida, gracias a las gloriosas instrucciones del Duce. Italia desea firmemente la paz internacional, no una paz ut pica, sino apoyada en la realidad, y el respeto a los derechos de todas las naciones.

Añade el periódico que una vez más todas las naciones europeas deben unirse contra el enemigo común, contra el bolchevismo, que trata por un lado, de destruir a las fuerzas nacionales españolas, y por otro, de agitar a China, dando con ello un golpe mortal a la civilización que supo crear por felices acuerdos entre el espíritu nacional tradicionalista y las formas de la civilización occidental.—(Faro).

En Polonia prohíben la Prensa roja española como contraria a la seguridad del Estado

Varsovia.—El ministro del interior de Polonia ha prohibido en todo el país la difusión y venta de varios periódicos diarios y semanales en lenguas francesa y española, entre ellos el «A B C» de Madrid; «Solidaridad Obrera», de Barcelona, y el «Boletín de Información católica» publicado también en Barcelona por los comunistas. Estos periódicos son considerados como contrarios a la seguridad del Estado polaco. (Faro).

Repercusiones en Santander ante el avance de nuestras columnas

San Sebastián.—El avance de nuestras columnas por el suroeste de la provincia santanderina ha tenido ya sus repercusiones en la capital de la montaña. Noticias procedentes de París informan que se han producido incidentes entre los milicianos que se niegan a salir para el frente, y han sido varias las manifestaciones que en esos días se han producido en la capital pidiendo la rendición.